

A person is seen from behind, sitting on a hillside and looking out over a valley at sunset. The sun is low on the horizon, casting a warm glow over the landscape. The sky is filled with soft, wispy clouds. The person is wearing a dark jacket and jeans. The overall mood is contemplative and serene.

Petits groupes

La Sexualité

Original : Cell outline, Salvation Army UK&I 1006

Série 19 traduite par : Secrétariat Territorial de Jeunesse, 2013



Infohub.ch

Introduction

Le thème de cette série est la sexualité. Ce thème devrait vous fournir quelques occasions de mener des discussions franches et ouvertes sur le sexe, mais aussi sur des questions vitales telles que l'alliance, l'intimité, le mariage, etc.

Première rencontre (adorer) : « Intimité » n'est pas un mot sale (Apocalypse 19:6-8, 21:1-11).

Deuxième rencontre (grandir) : Éducation sexuelle selon la Bible (1 Corinthiens 6:12-20).

Troisième rencontre (gagner) : La position du missionnaire (Ruth 1:1 - 4:22).

Quatrième rencontre (servir) : Personne à vendre (Genèse 2:4-25).



1. « Intimité » n'est pas un mot sale (Apocalypse 19:6-8, 21:1-11)
2. Education sexuelle biblique (1 Corinthiens 6:12-20)
3. La position du missionnaire (Ruth 1:1 - 4:22)
4. Personne à vendre (Genèse 2:4-25)

2. « Intimité » n'est pas un mot sale (Apocalypse 19:6-8, 21:1-11)

Matériel

Bibles, papier, stylos

Brise-glace :

Vous connaissez-vous bien les uns les autres ? Sur une feuille, écrivez deux vérités et un mensonge sur vous-mêmes (dans n'importe quel ordre). Lisez votre liste, et faites deviner quel point n'est pas vrai.

Variante : écrivez une chose que personne, à votre avis, ne connaît sur vous. Voulez-vous le partager avec le reste du groupe ? Pourquoi ?

Bible :

Lisez Esaïe 62:1-5, Apocalypse 19:6-8 et Apocalypse 21:1-11.

Quels termes et images associez-vous avec une femme le jour de son mariage ?

Que faut-il pour qu'un mariage soit reconnu ?

Pourquoi avons-nous une alliance de mariage (engagement signé et promesses déclarées) ? Quel est son sens ? Pourquoi se marier, en fait ?

Quel est le rapport entre engagement, promesse et amour ?

Qui est l'épouse dans ce passage ? Qui est l'époux ?

Que signifie, pour Dieu, épouser son peuple ?

Pourquoi le voudrait-il ? Sa fiancée n'est-elle pas infidèle et impure ?

L'image de Dieu en tant que fiancé correspond-elle avec l'image que vous avez de Dieu ? Et de vous en tant que fiancée ?

Quelle alliance Dieu prend-il envers nous ? Quelles promesses voulons-nous faire à Dieu en retour ?

Adoration :

Lisez le Psaume 46. Ceux qui ne lisent pas écoutent les yeux fermés.

Demandez à chacun de méditer un moment le verset : « Arrêtez, et reconnaissez que je suis Dieu. » Vous pouvez le répéter, y réfléchir ou vous concentrer sur chaque mot séparément. Que chacun réponde pour soi : que signifie s'arrêter et reconnaître Dieu. Posez la question à Dieu. Qu'est-ce que connaître Dieu et être complètement connu par Dieu ? Que veut dire être intime avec Dieu ?

Partagez vos pensées en groupe, si vous le souhaitez.

Témoignage :

Les promesses sont vraiment importantes. Souvent, les promesses de mariage ne sont pas prises au sérieux, et le mariage est indéterminé aux yeux de beaucoup. Dans quelle mesure prenez-vous au sérieux votre alliance avec Dieu ? Dans quelle mesure prenons-nous au sérieux nos promesses envers d'autres personnes ?

Sans confiance (qui découle des promesses tenues), pas d'intimité. Discutez dans quelle mesure votre prise d'engagement avec Dieu et les autres affecte votre témoignage.

Action :

1. Créez des occasions d'intimité avec Dieu cette semaine. Considérez vos moments de prière comme des conversations intimes, votre lecture de la Bible comme des lettres d'amour et votre louange comme des chants d'amour.
2. Dans quel domaine, Dieu vous purifie-t-il ou veut-il vous purifier maintenant ? Devez-vous lâcher certaines choses pour permettre plus d'intimité ?

Liens utiles :

Livre : *Cantique des Cantiques*

Guide pour le responsable :

Les mariées sont généralement décrites comme magnifiques, pures et innocentes. Le jour du mariage est un jour d'espoir, de promesse, de joie et d'accomplissement.

Pour qu'un mariage soit reconnu légalement, il faut des témoins, un passage à l'état civil, un engagement signé et la consommation du mariage. L'engagement signé est censé lier les deux personnes à la promesse qu'elles se font, soit réellement unir deux personnes en une seule. Il est censé poser la base pour la longévité, la sécurité, la responsabilité et la fidélité : tout ce qui procure un environnement propice à une saine intimité.

L'épouse de ces passages est en fait le peuple de Dieu (représenté par Jérusalem ou la nouvelle Jérusalem). Dieu est l'époux.

Les noces de Dieu avec son peuple impliquent une alliance éternelle d'intimité, d'amour et de protection. Il se lie avec son peuple, sa création : quelle chose incroyable ! Une partie d'Apocalypse 21 dit qu'il fait toutes choses nouvelles, ce qui signifie qu'il rend son épouse magnifique et sainte. L'épouse du Christ ne devient digne que par la justice et le sacrifice de son époux.

Que pouvons-nous promettre en retour, si ce n'est tout ce que nous sommes et tout ce que nous avons ?

Question-clé rEVOLution :

Comment trouvez-vous l'intimité avec Dieu ?

2. Education sexuelle biblique (1 Corinthiens 6:12-20)

Matériel

Bibles, corde ou foulard pour activité « à trois jambes », musique d'adoration, coussins

Brise-glace :

Jouez la variante à trois jambes (jambes liées) du football, du jeu du chat, du basket, voire de la course si vous ne trouvez rien de mieux, bref de n'importe quel jeu pour lequel vous pouvez attacher les jambes de deux joueurs.

Bible :

Lisez 1 Corinthiens 6:12-20.

Où et quand avez-vous appris ce qu'est la sexualité ? Par vos parents ? L'école ? Vos amis ? L'église ? Cette première conversation était-elle embarrassante ?

Etes-vous à l'aise pour parler de sexualité à l'église ou avec d'autres chrétiens ?

Pensez-vous que l'Eglise diffuse en général un message positif ou négatif de la sexualité ? Donnez des exemples.

Dans ce passage, qu'enseigne Paul sur le corps et la sexualité ? S'agit-il d'un message positif ou négatif ?

Quel est le problème avec l'immoralité sexuelle ? Pourquoi les personnes ne peuvent pas simplement faire ce qu'elles veulent avec leur corps ?

Quel est l'aspect spirituel de la sexualité ?

Quelles choses peuvent mettre notre corps en esclavage ?

Etes-vous d'accord avec Paul sur le fait que tout est permis mais que tout n'est pas bon ? Trouvez des exemples de choses que vous avez la liberté de faire mais qui ne sont pas bonnes pour vous ?

Pensez-vous que le message de Paul sur la sexualité et le corps nous donne plus de liberté ou plus de limites ? Expliquez.

Que signifie : notre corps est le temple du Saint-Esprit ? Comment sommes-nous unis à Dieu ?

Comment pouvons-nous mettre notre corps au service de la gloire de Dieu ?

Adoration :

Priez en groupe et utilisez votre corps pour renforcer ce que vous dites en fonction de votre prière.

Commencez par des prières de louange et de reconnaissance envers Dieu. Quelle position corporelle pouvez-vous adopter pour cela ? (Chacun peut choisir sa propre position.)

Passez à la prière de confession, d'intercession, de supplication, etc. Pour chaque « sorte » de prière, adoptez la position corporelle qui vous convient, montrant que votre corps est autant une part de la prière que votre esprit et les mots que vous utilisez.

Variante : écoutez un peu de musique de louange, couchez-vous et laissez-vous absorber par la présence de Dieu. Prenez conscience de votre corps en vous reposant dans la présence de Dieu, et donnez consciemment à Dieu votre corps entier, des pieds à la tête, dans l'adoration.

Témoignage

L'éducation sexuelle scolaire parle surtout des fonctions corporelles, moins du côté émotionnel ou social et certainement pas de l'aspect spirituel. Que devrait faire l'Église pour aider à enseigner la sexualité dans une perspective biblique ? Comment pouvez-vous y contribuer dans votre contexte ?

Action :

1. Comment traitez-vous le temple de Dieu ? Ces prochains jours, veillez spécialement à la manière dont vous traitez votre corps. Que mangez-vous ? Faites-vous de l'exercice ? Glorifiez-vous Dieu par votre corps ?
2. Êtes-vous lié par quelque chose ? Parlez-en à un ami ou à un conseiller et demandez ensemble la liberté de Dieu. Puis faites un pas pratique pour vous aider à une nette coupure d'avec ce qui vous liait (p. ex. filtre pour connexion Internet, partenaire de responsabilité, etc.)

Liens utiles :

Livre : *Dieu – Sexe* (2011), de Rob Bell, Éditions Première partie, ISBN 978-2-916539-44-7

Site : www.settingcaptivesfree.com

Site : www.xxxchurch.com

Site : [topchretien.com: pornographie](http://topchretien.com:pornographie)

Guide pour le responsable :

La plupart des personnes croient que l'Église n'a que des choses négatives à dire sur le corps et la sexualité. L'Église semble souvent jouer les trouble-fêtes, et son message oral était souvent négatif et réactionnaire. Nous avons pourtant un message incroyablement positif à partager avec le corps : Dieu a créé le corps, Dieu a revêtu un corps, et Dieu a créé la sexualité et le plaisir. Cependant, la sexualité et le corps sont si bons que leur corruption est un grand mal.

Paul montre que le corps est très important, que nos corps ont été rachetés à un grand prix par Christ et que nous ne pouvons pas simplement abuser du temple de Dieu comme nous le voulons. Dieu veut, comme un époux, s'unir à nous dans la pureté. Traiter nos corps avec immoralité est donc vraiment sérieux, puisqu'ils sont destinés à s'unir au Christ.

L'aspect spirituel de la sexualité est le fait que deux personnes s'unissent pour devenir une personne en chair et en esprit.

Le temple de Dieu était l'endroit physique, où Dieu avait fait son lieu de résidence. Dieu est partout, mais il a choisi le temple comme un endroit spécial pour montrer sa présence. C'est la fonction de nos corps aujourd'hui : être le lieu de résidence de l'Esprit de Dieu.

Question-clé rEVOLution :

Reste-t-il un espoir pour vous si vous avez déjà vécu une vie d'immoralité sexuelle ?

3. La position du missionnaire (Ruth 1:1 - 4:22)

Matériel

Bibles

Brise-glace :

Quelle est votre histoire d'amour préférée ? Discutez de films, romans, pièces de théâtre, poèmes ou chansons parlant d'amour.

Bible :

Avec qui vous êtes-vous le plus identifié dans l'histoire de Ruth ? Pourquoi ?

L'histoire s'est-elle déroulée comme vous le souhaitiez ? Y a-t-il eu des surprises ?

Que nous apprend cette histoire sur les responsabilités familiales ? Sur le mariage ? Sur l'amour ?

Avez-vous vu des exemples de la loyauté dont Ruth a fait preuve chez des personnes aujourd'hui ?

Dans quelle mesure la conception moderne de l'amour et du mariage est-elle différente de ce que nous trouvons dans l'histoire de Ruth ? Y a-t-il des similitudes ?

Quelles qualités positives de Ruth et de Booz voudriez-vous imiter dans votre vie ?

Qu'est-ce qui était si spécial dans le fait que Booz épouse Ruth ? Qu'a-t-il fait pour elle ?

Pourquoi, à votre avis, cette histoire se trouve-t-elle dans la Bible ?

Où voyez-vous Dieu agir dans cette histoire ?

Adoration :

Lisez tout le livre de Ruth, chacun un passage. Quand vous écoutez, essayez de vous mettre à la place des personnages. Avec qui vous identifiez-vous ? Qu'aimeriez-vous qu'il arrive ? Où est Dieu dans cette histoire ? Quel message veut-il faire passer par cette histoire ?

Remerciez ensuite Dieu pour ce qu'il a accompli dans la vie de Ruth et, par son histoire (et ses enfants !), pour le monde.

Témoignage :

L'histoire de Ruth est une histoire romantique, mais c'est aussi l'histoire d'une personne sans espoir qui a été traitée honorablement et avec une grâce et amour par une autre personne. Connaissez-vous quelqu'un qui est désespéré ? Quelle est votre attitude envers cette personne ? Donneriez-vous quelque chose de vous-même pour aider cette personne (pas nécessairement par le mariage) ?

Action :

1. Examinez vos relations, amicales, familiales ou romantiques. Sont-elles caractérisées par l'égoïsme ou par le désintéressement ? Comment pourriez-vous davantage ressembler à Ruth ou Booz dans vos relations ?
2. Ecrivez une lettre d'amour à quelqu'un. Pas nécessairement une lettre romantique, mais simplement un petit mot pour exprimer votre amour et votre appréciation d'une autre personne.

Liens utiles :

Livre : *Crime et Châtiment* (2008), de Fyodor M Dostoievsky, Éd. Le livre de Poche, ISBN 978-2-253-08250-7 : Une nouvelle brillante dans laquelle un homme désespéré est finalement rétabli par l'amour et la grâce d'une femme.

Film : *La Liste de Schindler* (1993), de Steven Spielberg

Guide pour le responsable :

Le système mis en place pour la responsabilité familiale au temps de Ruth était un peu différent de celui d'aujourd'hui. A l'époque, une veuve se trouvait dans des circonstances désespérées et était censée être prise en charge par quelqu'un de la famille de son mari. Ruth étant une Moabite, une étrangère donc, les parents de son défunt mari ne se pressaient pas au portillon pour l'aider. Les Israélites n'étaient même pas censés se marier avec des Moabites ! La façon dont Booz a agi avec Ruth ainsi que la fidélité de Ruth envers sa belle-mère Noémi sont des portraits magnifiques de grâce, d'honneur et d'amour.

Booz n'a pas seulement épousé Ruth. Il l'a aussi « rachetée » (droit de rachat du plus proche parent), ce qui signifie qu'il l'a secourue de sa situation sans espoir. Il a assumé la responsabilité pour prendre soin d'elle et la protéger et pour que le nom de son mari défunt ne se perde pas (leurs enfants porteraient le nom de son premier mari). Il ne devait pas le faire mais il l'a reconnu comme étant sa responsabilité et sa joie.

L'histoire est intéressante, d'une part par son côté très personnel et d'autre part pour sa petite taille, comparée avec les grands événements du livre des Juges, de Samuel et des Rois. C'est une histoire de grâce et d'amour coincée entre les histoires de « non-grâce » et de haine. C'est une histoire qui contredit dans un sens d'autres parties de la Bible interdisant d'épouser des étrangers. C'est aussi énormément significatif de lire que cette veuve moabite, dans la situation la plus vulnérable et faible imaginable, est devenue (derniers versets) l'ancêtre du roi David, donc du Christ lui-même.

Question-clé rEVOLution :

Pensez-vous que l'idée du mariage soit en danger ?

4. Personne à vendre (Genèse 2:4-25)

Matériel

Pâte à modeler ou Lego, Bibles, stylos, papier, appareil photo

Brise-glace :

Avec de la pâte à modeler ou des Lego, voyez qui crée la personne la plus réaliste ou la plus créative. Si vous avez assisté à une naissance ou tenu un nouveau-né dans les bras, partagez votre expérience.

Bible :

Lisez Genèse 2:4-25.

Pourquoi croyez-vous que Dieu a créé les êtres humains ?

Pourquoi Dieu a-t-il créé « une sorte de partenaire » (ou : une aide) pour Adam ? Pourquoi aucun animal n'a-t-il servi de partenaire à l'homme ?

Quelle est la signification du fait que la femme a été créée à partir de la côte de l'homme ?

Que veut dire, pour l'homme et la femme, qu'ils « deviendront tous deux un seul être » ?

Pourquoi le passage mentionne-t-il que l'homme et sa femme étaient nus, mais sans en être gênés ?

Pourquoi sommes-nous, en général, gênés par notre nudité ? Devons-nous l'être ?

Quelle attitude devrions-nous adopter envers le corps des autres personnes ? L'attirance sexuelle est-elle correcte ?

Quand l'attirance devient-elle luxure et objectivation ?

Comparez la manière idéale dont Adam et Eve ont été créés pour interagir avec la manière dont les personnes interagissent à l'heure actuelle (en particulier par rapport à la sexualité). Traitons-nous les autres comme nous le devrions ? Pourquoi ?

Adoration :

Formez des petits groupes (2-3 personnes), et priez le Psaume 139:13-16 pour chacun. Ecrivez ces versets pour votre coéquipier en y plaçant son nom. (« C'est toi qui as créé la conscience de Jean, qui l'as tissé dans le ventre de sa mère... »).

Ensuite, priez ce Psaume pour cette personne et ajoutez-y votre prière de reconnaissance pour le soin que Dieu a mis dans la création de votre coéquipier.

Avez-vous de la peine à croire que vous avez été créés avec un soin merveilleux ? Que vous êtes des créatures magnifiques aimées de Dieu ?

Si vous le pouvez, prenez une photo de chaque membre de votre groupe et placez-les sur les murs du local où vous vous rencontrez. Sous chaque photo, inscrivez : « créé avec un soin merveilleux ».

Témoignage :

Dieu a pris un soin spécial en créant les être humains et en les mettant ensemble comme une seule chair pour être des aides et des partenaires. A la lumière de cette réalité, comment Dieu peut-il bien se sentir en voyant le trafic d'être humains pour l'industrie du sexe, la prostitution, l'objectivation du corps d'autres personnes ? Quels sont vos sentiments à ce sujet ? Etes-vous assez justement fâché pour entreprendre quelque chose ?

Action :

1. Chaque vendredi, des salutistes du monde entier jeûnent et prient pour les personnes victimes du trafic d'être humains. Envisagez de vous y joindre et de soutenir par vos économies le travail de l'Armée du Salut parmi les personnes prostituées.
2. Examinez votre attitude envers les autres. Accordez-vous aux personnes le respect et l'honneur dû à chaque création spéciale et unique de Dieu ?

Liens utiles :

Site : www.salvationarmy.org/ihq/antitrafficking

Film : *Nés Dans Un Bordel* (2004), Zana Briski et Ross Kaufmann (Anglais/S.T. français)

Guide pour le responsable :

Nous n'avons pas la pleine compréhension de la raison qui a poussé Dieu à créer l'humanité, mais nous savons en partie que Dieu a créé l'humanité pour l'aimer et pour que les humains puissent le connaître et l'aimer éternellement.

L'homme avait besoin d'une aide (pas d'une esclave) qui soit chair de sa chair, faite pour lui ressembler afin qu'ils puissent s'aimer entièrement. Les humains ont évidemment aussi besoin des autres pour être sexuellement compatible et procréer. Homme et femme sont liés intimement, ayant été part de l'autre à l'origine et conçus pour se réunir dans le mariage, physiquement, émotionnellement et spirituellement. Homme et femme doivent être des partenaires et se soumettre l'un à l'autre dans l'amour.

Lorsque les êtres humains ont été créés, le corps a été créé pour être bon. Ce n'était donc pas une honte d'être nu. Pourquoi l'aurait-ce été ? C'est le péché qui a apporté un sentiment de honte dans le monde. Il n'a pas rendu le corps « mauvais » mais a changé notre regard sur notre corps et celui des autres.

L'attirance sexuelle est entièrement correcte. C'est lorsque vous traitez quelqu'un comme un objet, lui donnant de la valeur seulement pour le plaisir que son corps (et la vue de son corps) vous donne et non pour son être entier que vous avez franchi la limite vers la luxure et l'objectivation.

Question-clé rEVOLution :

Votre éducation vous a-t-elle fait croire que le corps serait quelque chose de « mauvais » ou de moins important que l'âme ?

Armée du Salut

Secrétariat Territorial de Jeunesse

Laupenstrasse 5 – CH-3008 Berne – Tel: 031 388 05 49

